



# 諏訪の子

学校だより  
上越市立諏訪小学校  
令和6年11月  
(第339号)

## ◇諏訪小学校閉校記念式典 校長式辞◇

豊かな自然が溢れるこの諏訪の里。季節は廻り、今年も白鳥の美しい姿が見られるようになりました。

本日の諏訪小学校閉校記念式典の挙行に当たり、ご多用の中ご臨席を賜りました上越市議会副議長こんどう彰治様をはじめご来賓の皆様、関係各位の皆様、心から御礼申し上げます。誠にありがとうございます。

主催者であります上越市長中川幹太様、上越市教育委員会教育長早川義裕様をはじめ関係各位の皆様には、本式典の開催に際しまして格段のご支援ご指導を賜り、この日を迎えることができました。重ねて厚く御礼申し上げます。

さて、ちょうど1年前の秋、諏訪小学校の戸野目小学校への編入統合による閉校の取組が決定いたしました。その後、迅速に閉校準備委員会、閉校記念事業実行委員会を漸次立ち上げていただきました。幾度にも渡る会議を開催し、夜遅くまで熟議を重ね、諏訪小学校の閉校について、よりよい姿を求めるとともに、物心両面にわたり厚いご支援を賜りました。これも閉校記念事業実行委員長の星野良徳様をはじめ同役員の皆様、委員の皆様、保護者の皆様、地域の皆様のご尽力の賜物と、この場をお借りして厚く御礼申し上げます。誠にありがとうございました。

諏訪小学校は、明治34年に米岡校と上真砂校、そして東原校の3校が統合して全校児童107名の上真砂尋常小学校として創立しました。そして、この春、令和6年度をもちまして123年の歴史に幕を閉じます。昭和19年には、全校305名の児童がこの学び舎に集い、現在は22名の児童と共に日々の教育活動を推進しています。これまで、1648名の卒業生を世に送り出しました。日本や世界で活躍し、地域社会の発展に大きく貢献する先人達の姿は、諏訪小学校の誇りです。

今年は、閉校に向けて地域と一体となり、「閉校記念体育大会」や閉校の思い出づくりとして全校で学校に泊まる活動などを行いました。また、二貫寺の森での自然体験活動や戸野目小学校との交流活動を実施しました。生活科や総合的な学習の時間では、地域の皆様や保護者の皆様から、愛情溢れるご協力を賜りながら充実した活動を進めることができました。また、毎朝、全校児童と教師が児童玄関に立ち、全員が登校するのを迎えるという姿もあります。休み時間には、1年生から6年生までが一緒になって仲良く遊ぶ姿も諏訪小学校ならではの良さと感じます。このような姿は、一朝一夕では育まれません。これまでの諏訪小学校の長い歴史において、多くの地域の皆様や保護者の皆様の愛情とご協力の賜物です。そして、地域の偉人芳澤謙吉翁の書にある校訓「信 愛 敬」を掲げて教育に携わられた歴代の校長先生をはじめ教職員の皆様の熱意と創意あるご指導の積み重ねによって築かれた、素晴らしい伝統と言えます。

さらに、諏訪地区公民館や諏訪の里づくり協議会をはじめとする諏訪地区の施設や関係団体、そして学校運営協議会などの皆様が心から「諏訪の子」を愛してくださったという歴史の姿でもあります。

「地域につつまれている夢の学校」と言われるほどの諏訪小学校。ここで育まれた諏訪の子たちは、これまで皆様からいただいた宝物を胸に、これからも力強く歩み、活躍してくれると確信しています。

結びに、諏訪の子たちを支えてくださった保護者の皆様や地域の皆様とともにあるこの諏訪の里が、今後も幸せ溢れる地域として、ますます発展していくことを心から祈念し、私の挨拶とさせていただきます。

令和6年10月26日

上越市立諏訪小学校 校長 二瓶 昭夫

## 諏訪小学校閉校記念事業実行委員会だより

### 諏訪小学校閉校記念式典

10月26日(土)、閉校記念式典・記念セレモニーを行いました。

市の主催で行われた記念式典では、来賓のこんどう彰治様の挨拶、中川市長、星野実行委員長、二瓶学校長の挨拶が行われました。その後、卒業生代表として山岸愛様、西嶋俊之亮様から、思い出や諏訪小学校に対する思いを語っていただきました。幼いころの楽しかった思い出に笑みがこぼれ、諏訪小学校への愛情と感謝の言葉に心打たれました。

記念セレモニー1では、学校ステージ発表を行いました。各学級の学習の特色をクイズや劇、演奏に乗せて紹介しました。最後は、児童が「にじいろ」を合唱し、会場の全員で「ふるさと」を歌い、セレモニーを閉じました。笑顔や大きな拍手が広がる温かい発表にすることができました。

記念セレモニー2は、諏訪の里づくり協議会主催の三遊亭白鳥様の落語でした。子どもたちにも落語の魅力を知ってもらおうと、ステージに教師や子どもを招いて落語の手ほどきをしていただく場面もあり、子どもたちは大喜びでした。創作落語も披露していただき、地域の皆さんと楽しい時間を過ごすことができました。

記念セレモニー3では、すわっ子クラブが、夏から練習してきたダンスを元気に発表しました。

諏訪小学校閉校記念式典は、感動あり、感謝あり、笑顔あり。諏訪地域の良いところが詰まった素敵な式典でした。ご多用のところ、前日準備から、たくさんの皆さんに出席いただきましたことに心より感謝いたします。大変ありがとうございました。

諏訪小学校閉校記念式典は、感動あり、感謝あり、笑顔あり。諏訪地域の良いところが詰まった素敵な式典でした。ご多用のところ、前日準備から、たくさんの皆さんに出席いただきましたことに心より感謝いたします。大変ありがとうございました。



中川幹太様



こんどう彰治様



星野良徳委員長



二瓶昭夫校長



山岸愛様



西嶋俊之亮様



## 1・2年生

1学期に飼育したやぎの「すわくん」との日々をクイズにして紹介しました。



## 3・4年生

二貫寺の森で活動したことや学んだことを歌や劇で紹介しました。



## 5・6年生

春から、毎日練習してきたギターで「校歌」と「チェリー」を発表しました。



## 全校・全員合唱



## すわっ子クラブのダンス



## 「落語」三遊亭白鳥様



12月17日(火)まで諏訪の歴史展示しております。いつでもお越しください。



## 閉校記念マラソン大会



11月7日(木)閉校記念マラソン大会を行いました。諏訪小学校最後のマラソン大会には、高田陸上自衛隊陸上部、関根学園陸上部の皆さん、閉校記念事業実行委員、保護者の皆さんが参加してくださいました。たくさんの伴走者、参加者に見守られ、子どもたちは完走したり、記録を向上させたりすることができました。閉会式では、学校の桜の木で作った「校名入り手作り特製メダル」が全員に授与されました。

園陸上部の皆さん、閉校記念事業

実行委員、保護者の皆さんが参加してくださいました。たくさんの伴走者、参加者に見守られ、子どもたちは完走したり、記録を向上させたりすることができました。閉会式では、学校の桜の木で作った「校名入り手作り特製メダル」が全員に授与されました。



## 諏訪の大祭り



10月31日(火)全校児童が地域の方々や戸野目小学校児童を招いて、二貫寺の森で「諏訪の大祭り」を開催しました。当日は1・2年生がポップコーン、3・4年生がバウムクーヘン、5・6年生がピザを提供しました。当日の二貫寺の森は、駐車場が満車となり、「こんなにたくさんの方が集まるのは、見たことがない」という声も聞かれるくらいの大盛況でした。諏訪の大祭り、大成功。諏訪の自然や温かい人々のつながりを実感することができました。たくさんの方々からご協力、ご参加いただきましたことに感謝いたします。ありがとうございました。

## 12月の行事予定

- 4日(水) 通学班集会 全校集会
- 6日(金) 諏訪の魅力再発見「くろみつさんライブ」13:30~
- 11日(水) 委員会活動
- 16日(月)~23(月)まで5限放課
- 18日(水) 閉校記念事業実行委員会 18:30~
- 24日(火) 2学期終業式 給食最終日(13:20 下校)
- 25日(水) 冬季休業(~1月7日)

